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Apfelsaft aus den eigenen Äpfeln Ihres Gartens. 
Eine Aktion des Umweltausschusses. 
 

Die LFS presst für Sie – Sie erhalten Ihren eigenen Saft. 
Mittwoch, 14. Oktober 2020  
 
 
 

Achten Sie auf die Maßnahmen, die zur Eindämmung von weiteren COVID-19 
Infektionen erforderlich sind. 
Sie finden diese immer aktualisiert auf unserer Homepage. 
Eigenverantwortung – Achtsamkeit – bleiben Sie gesund! 
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Sehr geehrte Wartherinnen 
und Warther, liebe Jugend! 
 

Die letzten, wie auch die 
kommenden Wochen waren 
und sind eine Heraus-
forderung. Verunsicherung und viele, 
einschneidende Veränderungen haben die 
letzten Monate geprägt. Die akute 
Gesundheitskrise scheint auch in Österreich 
noch nicht überwunden zu sein.  
Nicht nur die Anzahl der Neuinfektionen, 
auch die Hospitalisierungen nehmen leider 
wieder zu.  
 

Bestimmte Vorkehrungen erfolgen aufgrund 
der Ampelregelung, die sich nach 
Infektionsfällen, der Nachverfolgung 
(„Contact tracing“, Cluster), der Kapazität an 
freien Krankenbetten, der Auslastung von 
Intensivbetten und anderer Komponenten 
ergibt. 
 

Die „Ampel“-Kommission (19 Mitglieder, 
davon 9 Vertreter der Länder, fünf 
Wissenschaftler und Experten, fünf Vertreter 
der Bundesregierung) gibt grundsätzlich nur 
eine Empfehlung für die Politik ab. 
Dazu kommen dann noch weitere 
Maßnahmen der Bundesregierung. Zudem 
können auch die regionalen Behörden 
verschärfende Maßnahmen festsetzen. 
 

Bei einem Verdachtsfall wird nach 
speziellen Sicherheitskriterien vorgegangen, 
die abgestimmt mit Expertinnen und 
Experten und abgeleitet von internationalen 
Leitlinien vom Gesundheitsministerium 
empfohlen werden. Grundsätzlich ist bei 
allen Personen, bei denen wegen der 
klinischen Symptomatik ein Verdacht auf  

 

COVID-19 vorliegt, eine frühzeitige 
labordiagnostische Abklärung mittels PCR – 
Test anzustreben. 
 

Sollte es zu einer positiven Testung 
kommen, so bewahren Sie Ruhe. Die 
Gesundheitsabteilung der Bezirkshaupt-
mannschaft wird alle notwendigen Schritte 
durchführen.  
Eine erkrankte Person wird isoliert, 
Kontaktpersonen werden eruiert, informiert 
und können je nach Situation beispielsweise 
unter Quarantäne gesetzt werden. 
 

Wenn Sie betroffen sind und Hilfestellung 
benötigen, melden Sie sich im Gemeinde-
amt. Wir werden versuchen, dass wir Sie 
bestmöglich unterstützen. 
 

Die Auswirkungen des Coronavirus haben 
unser gesellschaftliches Leben geändert.  
In unserer Gemeinde gab es bis dato nur 
vereinzelt Coronafälle, die Gott sei Dank alle 
einen milden Krankheitsverlauf hatten. 
Ich darf mich als Ihre Bürgermeisterin 
nochmals herzlich bedanken, dass Sie alle 
vorbildlich den Abstand halten, die 
Händehygiene beachten und den Mund-
Nasen-Schutz getragen bzw. auch wieder 
tragen werden.  
Aber ich darf auch ersuchen, dass Sie 
weiterhin achtsam sind und verantwortungs-
voll mit der Situation umgehen, damit etwaige 
Neuinfektionen vermieden werden. 
Zum eigenen Schutz, aber auch zum Schutz 
unserer Familien, der älteren Menschen und 
der Risikogruppen scheinen diese 
Maßnahmen unumgänglich zu sein. 
 

Obwohl uns das Virus fordert, gibt es viele 
andere wichtige Themen. 
So hat die Gemeindeführung während der 
Sommermonate viele Projekte vorbereitet, 
welche durch das kommunale 
Investitionsprogramm 2020 des Bundes, kurz 
KIP 2020, gefördert werden. 
Den Tausch von 80 Straßenleuchten, das 
Photovoltaikprojekt Kindergarten Haßbach, 
die Breitbandleerverrohrung, aber auch 
Sanierungen unserer Güterwege und 
Straßen werden wir über das KIP fördern 
können. 
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Eine weitere „Finanzspritze“ gibt es auch 
vom Land NÖ, diese ist für den Ausfall der 
Ertragsanteile vorgesehen.  
Wir werden sorgsam mit den vorhandenen 
finanziellen Mitteln umgehen, aber dennoch 
versuchen, Projekte umzusetzen. 
 

Bleiben wir achtsam und damit gesund! 
 

Mit lieben Grüßen 

 
 
 
 

 
Ihre Bürgermeisterin Michaela Walla 

 

 

Aus dem Gemeinderat  
 

Was tut sich in der Gemeinde? 
Informationen zu den verschiedensten 
Themen finden Sie auf den nächsten Seiten 
zum Nachlesen. 
 

Ehrungen ausgeschiedener 
Gemeinderatsmitglieder 
 

Am Montag, 14. September 2020 fand nach 
der Gemeinderatssitzung, in einem kleinen 
Rahmen, mit entsprechenden Hygiene- und 
Abstandsmaßnahmen, die Ehrung der 
ausgeschiedenen Gemeinderätinnen und 
Gemeinderäte statt. 
 

 
Ehrenringträger Michael Grill 

 

Den Ehrenring erhielt Michael Grill, der über 
28 Jahre als Gemeinderat in Warth für die 
Allgemeinheit und zum Wohle der 
Bevölkerung tätig war. 
Die Bürgermeisterin betonte, dass er in den 
ersten Monaten und Jahren ihrer Amtszeit als  
 

 

Bürgermeisterin, sie vor allem mit seiner 
Ruhe und Erfahrenheit unterstützt hat. 
Michael Grill war auch Obmann des FC 
Kirchau und Mitglied vom DEV Kirchau. In 
beiden Vereinen arbeitete er mit viel Freude 
und Engagement.  
 

Folgende Personen wurden nach den 
Richtlinien des Gemeinderatsbeschlusses 
entsprechend geehrt: 
 

Dank und Anerkennung  
Victoria Ben Hedhili, Gerhard Friesenbichler, 
Herbert List, Stefan Rigler, Manfred 
Ungersböck, Robert Wiedner 
 

Bronzene Ehrennadel  
Johann Jeitler, Karl Ostermann, Josef 
Ponholzer, Herbert Wiedner, Rene Wunderl 
 

Silberne Ehrennadel  
Patriz Hattenhofer, Johanna Wenzl 
 

Goldene Ehrennadel 
Josef Scherz 
 

Namens des Gemeinderats darf ich allen 
Geehrten gratulieren, ein herzliches 
Dankeschön für den Einsatz und die Arbeit 
für unser lebenswertes Warth ausrichten und 
eine ruhige Polit-Pension wünschen. 
 

 

Duale Zustellung 
 

Ab Jänner 2021 besteht die 
Möglichkeit der "Dualen 
Zustellung". Dies bedeutet, 
dass die Quartalsvor-
schreibungen (Gemeindeab-

gaben) der Marktgemeinde Warth per E-Mail 
zugestellt werden können.  
Die Zustellung in Papierform entfällt somit. 
Als Klimabündnisgemeinde sparen wir damit 
viel Papier und wertvolle Rohstoffe. 
 

In der nächsten Quartalsabrechnung finden 
Sie ein Formular, wo Sie sich für die Duale 
Zustellung anmelden können. 
 

Bei Interesse füllen Sie dieses vollständig 
aus, bringen dieses Formular persönlich ins 
Amt, senden es mit der Post oder als E-Mail 
an die Gemeinde. 
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Zur Erleichterung Ihrer Zahlungsver-
pflichtungen machen Sie bitte auch von 
einem Abbuchungsauftrag bei Ihrer Bank 
Gebrauch. 
 

Für Fragen stehen wir Ihnen gerne zur 
Verfügung. 
 
 

Unwetterschäden  
Starkregenereignisse im August  
 

In den letzten Wochen sind zahlreiche 
Gewitterfronten durchgezogen, wo das eine 
oder andere Starkregenereignis auch 
Schäden verursacht hat. 
Im Bezirk Neunkirchen hat der sintflutartige 
Regen zu Überflutungen geführt. 
Kleinflächig haben Unwetter auch unsere 
Gemeinde getroffen. 
 

Im Bereich Palm und Schachen sind 
Oberflächenwässer über Wiesen und Felder 
geronnen.  
 

 
Wiese oberhalb von Schachen 15. August 2020 

 

Aufgrund der Regenfälle müssen in den 
nächsten Wochen die Leidinger-
Retentionsbecken geräumt werden. Die 
Wildbachverbauung ist informiert und beginnt 
mit den Arbeiten Anfang Oktober. 
 

 
Retentionsbecken Mantelgraben (Ponholzgraben) 

 in Haßbach, 30. August 2020 
 

 

Am Abend des 29. August haben die starken 
Regenfälle den Rechen beim 
Retentionsbecken des Mantelgrabens 
(Ponholzgraben) in Haßbach verlegt. Bereits 
am Sonntagmorgen hat Franz Holzgethan 
selbst die Verklausungen beseitigt. Die 
Verlandungen werden von den Mitarbeitern 
der Wildbachverbauung und der Fa. 
Holzgethan entfernt. 
 

 
GW Palm 15. August 2020 

 

Durch die Kraft des Wassers wurden leider 
auch die neuen Bankette der Güterwege 
Palm und Schachen teilweise stark 
beschädigt bzw. einige auch komplett 
ausgespült. Ebenso sind Bankettschäden 
entlang der Höhenstraße aufgetreten. 
 

 
Uferanriss am Haßbach wird mit Steinen ausgelegt 

 

Umsetzung der Hochwasserschutz-
maßnahmen im Haßbachtal: 
 

In bewährter Form erfolgen die Arbeiten mit 
der Wildbachverbauung und der Fa. 
Holzgethan. Der Uferanriss am Haßbach 
beim Friedhofsparkplatz wurde mit Steinen 
ausgelegt.  
Die Schürfstellen für die Untergrundbe-
schaffenheit sind ausgewählt worden und in 
den nächsten Wochen werden die Arbeiten  
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dazu beginnen. Die Grundstücksbesitzer 
werden rechtzeitig informiert. 
 

 

Umgestaltung Bundesstraße 54 
Präsentation für den Gemeinderat 
 

 
Ausschnitt südliche Einfahrt nach Warth 

 

Am 31. August hat DI Klaus Längauer, 
Straßenbauabteilung 4, für den Gemeinderat 
aus Warth und Scheiblingkirchen die 
vorläufigen Pläne zur Umgestaltung der B54 
vorgestellt.  
 

Die geplanten Maßnahmen sollen der 
Verkehrsberuhigung dienen und zu einer 
Geschwindigkeitsreduktion führen. Zudem 
hat die Gemeinde die Chance, die 
Ortsdurchfahrt mit ökologischen, 
klimafreundlichen Grünflächen entsprechend 
zu gestalten.  
 

Der vorliegende Plan dient als 
Diskussionsgrundlage für den gewählten 
Gemeinderat, der über Grundsätzliches 
entscheiden wird. Im Oktober wird 
gemeinsam mit zwei Vertretern der 
Bürgerinitiative über etwaige Änderungen 
und mögliche Wünsche diskutiert.  
 

Im Winter werden dann die Anrainerinnen 
und Anrainer schriftlich verständigt und zu 
Informationstagen eingeladen. Die verant-
wortlichen Personen der Straßenbau-
abteilung können dann vor Ort 
Änderungswünsche einarbeiten. 
Ein Gemeinderatsbeschluss ist selbst-
verständlich erforderlich, dieser ist noch für 
heuer geplant. 
 
 

 

Als nächster Schritt muss die Genehmigung 
durch die Behörde gemäß dem §12 des NÖ 
Straßengesetzes erfolgen (Verkehrsver-
handlung). 
 

Im besten Fall können die ersten Arbeiten für 
die Nebenanlagen im Herbst 2021 beginnen.  
Die Sanierung der Fahrbahn soll dann ab 
2022 durchgeführt werden. 
 

Einige Eckdaten: 
Länge der Straße: rund 2 km 
(Ortstafel Anfang Scheiblingkirchen bis 
Ortstafel Warth im Süden) 
Querungshilfen plus Schutzweg sind 
vorgesehen, Achtung: die Verordnung eines 
Schutzweges hängt von der Frequenz der 
Fußgängerquerungen ab (Behörde). 
Grünflächen und Parkflächen sind geplant 
 

Kosten, insgesamt: € 920.000,00 
Wer übernimmt die Kosten: 
Fahrfläche – Land NÖ 
Nebenanlagen – Gemeinden 
Aufteilung: 
Land NÖ:  € 650.000,00 
Gemeinden:  € 270.000,00 
Dies bedeutet für Warth ca 70%,  
also rd. € 190.000,00. 
 

 

Straßen und Güterwege 
Sanierungen und Neubau 
GW Palm-Leiding  
 

Die Fa. Swietelsky hat die Arbeiten entlang 
des Güterweges im Sommer fertiggestellt. 
Leider hat ein Starkregen Schäden 
verursacht, wie bereits auf Seite 4 erläutert. 
Seitens der Gemeinde wäre geplant, dass 
das nächste Teilstück 2021 saniert wird. 
 

 
GW Palm vor dem Starkregenereignis 
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Waldgasse und Umkehrplatz in Kulm 
 

Die Firma Strabag hat bei beiden 
Bauvorhaben den Auftrag zur Sanierung 
erhalten. Die Gemeinde reicht beide Projekte 
auch für das Kommunale Investions-
programm ein, somit erhalten wir 50% der 
Kosten vom Bund ersetzt. 
 

 
Kulm Umkehrplatz 

 

Für die Oberflächenentwässerung sind 
entsprechende Sickerflächen errichtet 
worden. Bei beiden Projekten wird auch eine 
Breitbandleerverrohrung mitverlegt. 
 

 
Abfräsen der Asphaltdecke in der Waldgasse 

 

Die Bautätigkeiten werden voraussichtlich bis 
spätestens Ende Oktober fertiggestellt sein. 
 

 

Breitbandleerverrohrung 
Grobplanung mit NÖgig 
 

Glasfaser in jeder Gemeinde, dieses Ziel 
verfolgt der Österreichische Gemeindebund 
seit Jahren. In jeder einzelnen Gemeinde, in 
jedem Haushalt und jedem Betrieb wäre ein 
rascher Internetzugang wichtig. 
Erfreulich ist, dass unsere Gemeinde seitens 
der NÖgig für die FTTH (Fiber tot home) 
Grobplanung ausgewählt worden ist. Ob es  

 

zu einer Realisierung kommt, steht noch 
nicht fest. 
Warth hat bereits an die €70.000,00 in 
Leerverrohrungen investiert. Sollte unsere 
Gemeinde für einen Ausbau ausgewählt  
werden, dann müssen allerdings 40 % der 
Haushalte auch an das Netz anschließen. 
Wir werden laufend über den Stand der 
Planung informieren. 
 

 

Abfallwirtschaftsverband 
Preisänderungen  
 

Ende Mai 2020 wurde bei der 
Verbandsversammlung des 
Abfallwirtschaftsverbandes über den 
Einbruch der Rohstoffpreise berichtet. 
 

Vor allem die Papierpreise sind in den letzten 
Jahren von € 115,60 (2017) auf € 25,00 
(2019) je Tonne gesunken. 
Erschwerend kommt noch hinzu, dass leider 
auch die gesammelten Mengen nicht erhöht 
werden konnten. 
Bereits ab Mitte des Jahres erhalten die 
Gemeinden die Transportkosten für die 
Papierabholung nicht mehr ersetzt. 
Es ist uns aber wichtig, dass die 
Altpapiertonne auch weiterhin kostenlos für 
unsere Bürgerinnen und Bürger bleibt. 
 

Empfindlich trifft die Gemeinden die 
Anhebung der Entsorgungskosten und des 
Verarbeitungsentgelts der verschiedenen, 
angelieferten Müllfraktionen. 
Diese Maßnahmen haben zur Folge, dass 
auch die Gemeinden die Müllgebühren 
erhöhen werden müssen. 
 

Wir werden versuchen, dass die Gebühren 
nur im Mindestausmaß erhöht werden. Die 
letzte Gebührenerhöhung gab es vor 9 
Jahren. Als Service werden wir weiters die 
Anzahl der Abfuhren der Grünen Tonne und 
der Biotonne um jeweils eine Abfuhr pro Jahr 
erhöhen. 
 

Es ergeht daher auch das Ersuchen, dass 
Sie, geschätzte Damen und Herren, ein 
besonderes Augenmerk auf die Mülltrennung 
legen. Je besser wir trennen, desto mehr  
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sparen wir, schonen unsere Ressourcen und 
zudem können wir gemeinsam auch für 
unsere Umwelt etwas tun. 
 

Weitere Informationen: 
Tellwolle und Eternit: können über den 
Verband entsorgt werden. Tellwolle nur in 
Big-Bags, Entsorgungskosten € 2,15 / kg. 
 

 

Abwasserentsorgung 
Schädlingsbekämpfung 
 

Eine professionelle Ratten-Bekämpfung 
sollte immer dann in Erwägung gezogen 
werden, sobald sich Ratten in unmittelbarer 
(Wohn-) Umgebung aufhalten.  
Leider musste die Gemeinde im August tätig 
werden und eine Schädlingsbekämpf-
ungsfirma beauftragen. 
 

Eine Entsorgung von Lebensmitteln über das 
öffentliche Kanalsystem verursacht nicht nur 
erhebliche Betriebsprobleme in der 
Abwasserentsorgung und in der Kläranlage, 
sondern es werden dadurch auch Nagetiere 
angezogen. 
 

Deshalb möchten wir auf folgende 
notwendige Maßnahmen hinweisen, die 
unbedingt einzuhalten sind: 
 

✓ Entsorgen Sie keine Lebensmittel 
über den Kanal 

✓ Essensreste gehören nicht in den 
Abfluss oder in die Toilette 

✓ Achten Sie auf richtige Kompostierung 
✓ Halten Sie Ihren Garten so gut wie 

möglich in Ordnung. Ratten 
verwenden zum Nestbau vorzugs-
weise Plätze im Kompost, Hochbeete 
oder uneinsichtigen Stellen, wo 
beispielsweise Unrat liegt. 

✓ Die Nager suchen Nahrung, daher 
achten Sie auf Futterstellen Ihrer 
Haustiere, Hühner usw. 

 

 

Kapelle Petersbaumgarten 
 

Am Sonntag, 28. Juni 2020 wurde eine 
Messe zum Fest der Apostel Peter und Paul 
gefeiert. Pfarrer Ulrich Dambeck zelebrierte  
 

 

die Messe in der kleinen Kapelle in 
Petersbaumgarten. 
Die Messbesucher konnten auch das neue 
Taufbecken bewundern, das vom 
Kapellenausschuss unter Obmann Reinhard 
Lechner angekauft worden ist. 
 

Die erste Taufe fand schon im März statt, das 
Sakrament der Taufe erhielt Marlene 
Schwarz, die Tochter von der Juniorchefin 
des Gasthofes Peter Pichler. 
 

 
August Hausner, Brigitte Lechner, Pfarrer Ulrich Dambeck, 

Obmann des Kapellenausschusses Reinhard Lechner, Bgm.in 
 

Vielen herzlichen Dank an den 
Kapellenausschuss, der sich mit viel 
Engagement für unsere kleine Kapelle 
einsetzt. 

 
 

 

Brücke über Haßbach 
Sanierung 
 

 
 

Die beiden Außendienstmitarbeiter haben 
eine weitere Brücke über den Haßbach 
erneuert. In Kirchau führt nun der 
Wanderweg über neue Holzbretter. 
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Orientierungslauf in Molfritz 
Bundesheer organisierte den Bewerb 
 

Rund 80 Personen nahmen am Lauf des 
Bundesheers teil, Brigadier Mag. Stefan 
Lampl, vom Logistikzentrum des 
Bundesheers, Militärkommando W, NÖ und 
Bgld., hat selbst die Strecke absolviert. 
4.000 bzw. 6.300 m mussten bezwungen 
werden, wobei der Höhenmeterunterschied 
von bis zu 430 m eine Herausforderung 
darstellte.  
Gratulation allen Läuferinnen und Läufern, 
die vom Gefreiten bis zum pensionierten 
Bundesheermitglied verletzungsfrei den Lauf 
absolvierten. 
 

 
Brigadier Stefan Lampl 

 

Einer der Ideengeber, dass der 
Orientierungslauf dieses Jahr in Molfritz 
stattgefunden hat, war Unteroffizier Bernhard 
Scherz aus Warth.  
Für die ausgezeichnete, regionale 
Verpflegung sorgte die Familie Waltraud und 
Hannes Ungersbäck aus Molfritz. 

 

 
Ideengeber Vizeleutnant Bernhard Scherz aus Warth 

 

 

Ferialpraktikanten im Sommer  
 

Jedes Jahr bietet die Gemeinde 
Jugendlichen einen Arbeitsplatz als 
Ferialpraktikant an. Heuer haben uns drei 
junge Menschen unterstützt. 
Noah Horvath aus Warth und Tobias 
Reisenbauer aus Kulm waren im 
Außendienst unterwegs, Anna Gruber zeigte 
sich in Haßbach für das Streichen des 
Geländers entlang des Haßbachs zuständig. 
 

 
Tobias Reisenbauer 

 

Liebe Jugend aus Warth, wenn auch Ihr im 
Sommer 2021 Euer Taschengeld aufbessern 
wollt, dann meldet Euch im Gemeindeamt an. 
 

 

Wasserleitungsverband Pittental 
Ursulaquelle in Petersbaumgarten 
 

 
Josef Jeitler und Betriebsleiter Andreas Treitler 

 

Eine Pumpe musste bei unserer Quelle in 
Petersbaumgarten erneuert werden. Die 
Ursulaquelle ist nur eine von vielen 
Versorgungsquellen und Brunnen, die die 
Gemeinden des Wasserleitungsverbandes 
bestens mit Trinkwasser versorgen. 
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Der Grundwasserspiegel ist lt. Betriebsleiter 
Andreas Treitler zwar gesunken, aber unsere 
Versorgung ist nicht gefährdet.  
 

In Petersbaumgarten südlich des 
Parkplatzes des Gasthofs Pichler sind Ihnen 
in den letzten Wochen sicher Bautätigkeiten 
aufgefallen. Hier erfolgt der Anschluss an die 
Trinkwasserversorgung Bucklige Welt. Von 
Hochegg bis nach Krumbach werden neue 
Leitungen errichtet, damit die betroffenen 
Regionen gut versorgt werden können. 
 

Wissenswertes und Zahlen: 
Versorgte Einwohner: 15.000 
Wasseranschlüsse 5.000 
Rohrleitung in km 270 
Ø Fördermenge /Jahr 800.000 m3 
Ø Pro-Kopfverbrauch 150 l/Tag 
20 Hochbehälter,2 Quellen und 6 Brunnen 
 

 

Friedhof Scheiblingkirchen 
Sanierungsarbeiten 
 

Im Vorjahr wurden die öffentliche Toilette und 
der Raum saniert, wo die Kühlzelle für die 
Bestattung untergebracht ist. 
Im August hat die Fa. Holzgethan den 
östlichen und südlichen Weg um die 
Aufbahrungskapelle asphaltiert. 
Geplant sind weitere Sanierungen der 
Wegeanlage im nächsten Jahr. 
 

 
 

Drei Gemeinden bilden die Friedhofs-
gemeinschaft Scheiblingkirchen mit folg-
ender Aufteilung: 
 

Sitzgemeinde Scheiblingkirchen: 53% 
Gemeinde Warth:    43% 
Gemeinde Grimmenstein:    4% 
 

 

Schnidahahn am Lindenhof 
Serviceteam wurde verstärkt 
 

Ursprünglich sollten LRin Christiane Teschl-
Hofmeister und die Bürgermeisterin das 
Taufgeschenk anlässlich der Mosttaufe im 
Jänner 2020 in der LFS einlösen. Leider 
musste Teschl-Hofmeister aus terminlichen 
Gründen kurzfristig absagen. 
Als Vertretung sind die beiden Landtags-
abgeordneten Waltraud Ungersböck und 
Hermann Hauer eingesprungen. 
Am Mittwoch, 2. September 2020 standen sie 
nun der Familie Eisenkölbl anlässlich des 
Schnidahahn-Hoffestes am Lindenhof im 
Service zur Verfügung. 
 

 
Bgm.in, LAbg. Waltraud Ungersböck, Theresa und Peter 

Eisenkölbl, LAbg. Hermann Hauer 
 

 

100 Jahre Neunkirchen 
Bezirkshauptstadt feierte Geburtstag 
 

Am 11. September 2020 fand in Neunkirchen 
in der Mittelschule Augasse die Feierlichkeit 
anlässlich der Stadterhebung unserer 
Bezirkshauptstadt statt. 
 

 
Bgm. Herbert Osterbauer umringt von Gästen 

 

Unter den COVID-Bestimmungen, mit 
Abstand und allen notwendigen 
Maßnahmen, konnte Bürgermeister Herbert 
Osterbauer die Fest- und Ehrengäste  



 

 Seite 10  
 

 

 

begrüßen, an der Spitze unsere 
Landeshauptfrau Johanna Mikl-Leitner. 
Als Covid-19 Beauftragter fungierte Stadt-
amtsdirektor Robert Wiedner aus Warth. 
Auch musikalisch war unsere Gemeinde 
bestens vertreten, das Hadynquartett unter 
Leitung vom Kirchauer Fritz Kircher sorgte für 
eine feierliche Stimmung. 
 

 
Gerswind und Fritz Kircher aus Kirchau umrahmten mit dem 

Hadynquartett die Feierlichkeiten 
 

 

Café-Bistro B&B 
Neueröffnung in Kirchau 
 

 
 

Fam. Bors und Bebe haben im Vorjahr das 
Gebäude gekauft und am Samstag, 18. Juli 
2020 das Lokal offiziell eröffnet. 
Ratcharin Bors und Gökhan Bebe begrüßten 
unter anderen die Nachbarn, Vertreter der 
Gemeinde und der Feuerwehr sowie als 
Vertreter der Gastwirte und der Wirtschafts-
kammer Peter Pichler und Freunde der 
Familie. 
Nach einem Buddhistischen Ritual wurde das 
österreichisch-thailändische Buffett eröffnet. 
Neben Wiener Schnitzel gibt es nun in 
Kirchau auch thailändische Spezialitäten. 
 

Viel Erfolg für B&B, wir freuen uns, dass wir 
in Kirchau wieder ein Gasthaus haben! 
 

Öffnungszeiten: Fr, Sa: 10:00 – 23:00 Uhr 
     So:       08:00 – 21:00 Uhr 

 

DEV Haßbach 
Sommer-Grillabend 
 

Am Samstag, 18. Juli 2020 hat der DEV 
Haßbach zum Grillabend auf die 
Erlebniswiese geladen. 
 

DEV Obmann Franz 
Leeb und sein Team 
haben für Jung und Alt 
aus Haßbach und 
Umgebung gegrillt,  
Gastwirt und Fleischer-
meister Peter Maier 
stand selbst beim Griller. 
 

Rastplatz am Höhenweg errichtet 
 

 
 

Obmann Franz Leeb vom DEV Haßbach und 
Jausenwirt Peter Maier hatten die Idee einen 
Rastplatz zu gestalten. Entlang des 
Ödenkirchner Wanderweges gibt es 
wunderschöne Aussichtsplätze, wo sich eine 
Pause mit Blick in die Ferne gut anbietet.  
Vielen Dank an die Grundstücksbesitzer, 
Bernadette und Franz Sulzer, die sofort 
zugestimmt haben, dass auf ihrem 
Grundstück ein Rastplatz errichtet werden 
kann. 
Fleißige Helfer konnten in etlichen 
Arbeitsstunden das kleine Waldstück 
entsprechend gestalten. 
 

Am 16. September 2020 wurde das Platzerl 
mit einer feinen Jause mit regionalen 
Produkten und Schmankerln eingeweiht. 
 

Vielen Dank an den DEV Haßbach und allen 
Helfern für das Engagement! 
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Unsere Feuerwehren 
 

FF Warth 
Ungewöhnlicher Einsatz,  
 

Am 11. Juni kam es zu einer Tierrettung in 
der Raiffeisenbank Warth. Vermutlich hat 
sich die Schlange aufgrund der Hitze hinter 
einem kühlen Heizkörper versteckt. Die 
Kameraden der FF Warth befreiten das Tier 
und es wurde wohlauf wieder ins Freie 
gelassen. 
 

 
Rettung der Äskulapnatter 

 

Feuerwehrjugend in Warth 
 

Im Sommer fand für unsere 
Feuerwehrjugend die erste Erprobung statt. 
Bei dieser wird das Wissen über das 
Gelernte überprüft. Beide Kinder haben die 
Aufgaben mit Bravour bestanden. Herzlichen 
Glückwunsch! 
 

 
 
 

 

FF Petersbaumgarten 
Angelobung neues Mitglied 
 

Am 28. Juli 2020 wurde Johannes Riegler als 
Feuerwehrmitglied in Petersbaumgarten 
angelobt.  
Johannes besucht die HTL Pinkafeld, Zweig 
Gebäudetechnik, wo er als Zusatzaus-
bildung die Schulung als Brand-
schutzbeauftragter besucht hat. Eine 
interessante Ausbildung, bei der die jungen 
Schülerinnen und Schüler lernen, die Umwelt 
zu schützen, neue, nachhaltige Energien 
einsetzen und an Projekten arbeiten, wo 
Gebäude als Lebensraum gestaltet werden. 
Neben dieser Schulausbildung kann man 
sich zum/r „Feuerwehrmann/frau“ bzw. zum/r 
„Rettungssanitäter/in“ ausbilden lassen – um 
sich so eine Sozialkompetenz höchsten 
Ranges anzueignen. Johannes Riegler hat 
diese Möglichkeiten alle genutzt. 
 

 
Jungfeuerwehrmann Johannes Riegler 

 

Viel Freude im Team der FF 
Petersbaumgarten, alles Gute und ein 
unfallfreies Nachhause kommen! 
 

 

Unsere Pfarren 
Firmung in Haßbach und Kirchau 
 

 
Firmlinge der Pfarre Haßbach 
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Corona bedingt mussten im Frühjahr die 
Firmungen in unseren Pfarren verschoben 
werden. 
Am Samstag, 22. und am Sonntag 23. 
August feierten nun die Firmlinge der Pfarren 
Kirchau und Haßbach ihren besonderen Tag 
gemeinsam mit ihren Familien. 
 

Die verantwortlichen Personen der Pfarren, 
Eltern und unser Pfarrer Stanislaw 
Skorzybut, liebevoll Stani genannt, haben 
trotz der notwendigen Hygienemaßnahmen 
aufgrund der Pandemie die feierlichen 
Firmungen gut vorbereitet. Weihbischof 
Franz Scharl fungierte als Firmspender. 
 

In Kirchau haben 12 und in Haßbach 18 
Jugendliche das Sakrament der Heiligen 
Firmung empfangen. 
Beeindruckend, wie die jungen Menschen die 
Feier gestaltet haben. 
 

Als Bürgermeisterin wünsche ich allen 
Jugendlichen alles Gute für den weiteren 
Lebensweg in diesen herausfordernden 
Zeiten. Schön, dass Ihr die Verbindung zur 
Kirche beibehalten werdet. 
 

 
Firmlinge der Pfarre Kirchau 

 

 

Unsere Schulen 
Volksschule 
 

Die Schulobfrau LAbg. Vizebgm. Waltraud 
Ungersböck, Bgm. Johann Lindner und 
Bgmin Michaela Walla bedankten sich bei 
Frau Bibiana Baumann-Brammen für ihren 
besonderen Einsatz als Direktorin der 
Volksschule. 
 

Besonders während der ersten Monate der 
Corona-Pandemie hat sie unsere Kinder mit  
 

 

viel Gefühl und Geschick durch die Krise 
geführt. 
 

 
Verabschiedung im Siaß´n Eck in Warth 

 

Ihrer Nachfolgerin, Frau Carmen Picher, 
wünschen wir viel Erfolg und ebenso viel 
Freude bei der verantwortungsvollen 
Tätigkeit als Direktorin in unserer 
Volksschule. 
 

Neue Frau Direktor 
Carmen Picher stellt sich vor 
 

Es ist wieder so weit. Das neue Schuljahr 
beginnt und damit auch meine neue Aufgabe:  
 
Ich wurde ab 1.9.2020 mit der Leitung der 
Volksschulen Scheiblingkirchen, Seeben-
stein und Thernberg betraut. Mein Name ist 
Carmen Picher. Ich bin verheiratet und lebe 
mit meinem Mann und meinen zwei Töchtern 
in Wiesmath in der Buckligen Welt. 
Mein Weg als Lehrerin begann 2001. Ich 
durfte seit dieser Zeit viele Kinder 
unterrichten, viele Kolleginnen sowie 
Kollegen kennen lernen und unterschiedliche 
Schulen erleben. Die Arbeit mit den Kindern 
und das Leben in der Schule erfüllen mich 
immer mit besonderer Freude.   
Nun ändert sich mein Aufgabenbereich. Auch 
darauf freue ich mich sehr, weil ich Schule 
nun aus einer anderen Perspektive kennen 
lernen darf.  
Ich hoffe, dass wir trotz der 
Herausforderungen, vor die 
uns Corona stellt, ein schönes 
und erlebnisreiches Schuljahr 
erleben! Ich freue mich 
darauf! 
Mit lieben Grüßen 
Carmen Picher
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Von Paradis Musikschule 
30 jähriges Dienstjubiläum 
 

 
Obfrau Waltraud Ungersböck, Erna Fasching, Alexander 
Danninger, Ulli Reiser, Michaela Putz und Martin Gruber 

 

Der Elternverein der von Paradis 
Musikschule gratulierte Erna Fasching zum 
runden Dienstjubiläum. 
 

Seitens der Gemeinde schließen wir uns den 
Glückwünschen gerne an. 
 

 

Unsere Musikvereine 
MV Warth-Scheiblingkirchen-Bromberg 
Platzkonzert 
 

 
Das erste Platzkonzert fand am Warther Marktplatz statt 

 

Corona bedingt mussten auch unsere 
Musikkapellen alle Termine absagen. 
Als die erste Probe für Musikkapellen wieder 
möglich wurde, hat der Musikverein spontan 
ein Platzkonzert am Marktplatz von Warth 
gegeben. Mit großer Freude hat die Warther 
Bevölkerung den Klängen der Musiker 
zugehört. Nicht nur Reden, auch Musik bringt 
eben die Leut' z'samm! 
 

Weitere Termine sind geplant, bitte 
entnehmen Sie diese jeweils dem Aushang 
und informieren Sie sich auf unserer 
Homepage. 
 

 

 
Auch die Bürgermeister der Trägergemeinde waren vor Ort 

 

TK Haßbach-Penk-Altendorf 
Tag der Blasmusik 
 

 
Die Kapellenmitglieder in der Berggasse in Haßbach 

 

Anstatt des Sommerfestes im Juli haben die 
Musikerinnen und Musiker der Kapelle einen 
Tag der Blasmusik in Haßbach, Kulm, 
Steyersberg und Kienberg veranstaltet. 
 

 
Die Julipolizei sorgte für die Sicherheit 

 

 

MGV Haßbachtal 
Alois Scherz feierte den 90. Geburtstag 
 

Einen besonderen Geburtstag feierte Alois 
Scherz aus Haßbach. 1955 übernahm DI 
Alois Scherz die Chorleitung des 
Männergesangvereines und war 50 Jahre für 
die musikalische Tätigkeit im MGV 
verantwortlich. Er führte Einzelstimmproben 
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ein und nahm mit dem Verein auch an 
Wertungssingen teil. 
 

 
Ehrenringträger DI Alois Scherz und Pfarrer Stani 

 

Herzlichen Glückwunsch an unseren 
Ehrenringträger der Marktgemeinde Warth, 
DI Alois Scherz.  
 

 

Unsere Sportvereine 
USV-Generalversammlung 2020  
 

Mit der ordentlichen Generalversammlung 
des USV Scheiblingkirchen-Warth endete die 
6-jährige Obmannschaft von Manfred 
Weinlich. Seinen Posten übernimmt nun 
Simon Weinlich, welcher Christian Stangl 
und Gerhard Schlögl als seine Stellvertreter 
hat.  
Manfred Weinlich bedankte sich in seiner 
Ansprache bei allen helfenden Händen, den 
Gemeinden sowie seinen Vorstandskollegen 
für die großartige Zusammenarbeit in den 
vergangenen Jahren und unterstrich 
nochmals, dass er mit der Übergabe der 
Obmannschaft an Simon Weinlich dem 
Verein neue Impulse ermöglichen möchte.  
Unter der Führung von Manfred Weinlich 
erlebte der USV seine sportlich erfolgreichste 
Zeit seit Bestehen des Vereines. Nach dem 
Meistertitel in der 2. Landesliga Ost, dem 
Gewinn des NÖ Meistercups und der damit 
verbundenen Teilnahme am UNIQA ÖFB-
Cup, konnte sich unser Verein auch im 
Spitzenfeld der NÖ Landesliga etablieren.  
 

Ebenso wurden ambitionierte Infrastruktur-
projekte wie der Kunstrasen, die 
Tribünenerweiterung, eine neue 
Sprecherkabine samt Kühlhaus sowie ein  
 
 

 

barrierefreier Zugang zur Sportanlage 
geschaffen.  
 

 
USV Vorstand mit den Verbandsbürgermeistern 

 

USV-Vorstand: 
Obmann und Stellvertreter: 
Simon Weinlich 
Christian Stangl, Gerhard Schlögl 
 

Marketing: Martin Schrammel, Sigfried Walli, 
Rene Wunderl, Klaus Ungerböck 
 

Finanzen:  
Thomas Schrammel, Barbara Kirner 
 

Sportliche Leitung:  
Manfred Sperhansl, Andreas Wahl;  
 

Sektionsleiter und Stellvertreter:  
Andreas Ressler, Thomas Grill 
 

Jugendleiter und Stellvertreter: 
Markus Felber, Clemens Lehner  
 

Schriftführung:  
Michael List, Manfred Weinlich 
Anlagenbetreuer: Herbert Grabner 
 

55. Jugendtag 2020 
 

 
Unsere U 8 und U 10 

 

Auf der Sportanlage veranstaltete die 
Jugendgruppe Pittental den Jugendtag. Mit  
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viel Freude und Einsatz nahmen die Mädels 
und Burschen der Nachwuchsteams der  
Pittental Vereine in den Altersklassen U7-
U12 am Turnier teil. 
 

 
Für´s Eis waren die Burschen der KM II zuständig 

 

 

UTC Warth-Scheiblingkirchen 
Generalversammlung und Neuwahl 
 

Am Sonntag, 05. Juli 2020 fand die General-
versammlung des UTC Warth-
Scheiblingkirchen statt. Obmann Harald 
Hohensinner begrüßte zahlreiche Mitglieder 
des Vereins und berichtete über die 
Tätigkeiten des Vereins. 
 

 
Neugewählter Vorstand des UTC 

 

Besonders erfreulich war der Bericht des 
Jugendleiters, Martin Ponweiser. 24 Kinder 
und Jugendliche nahmen am Jugendcamp 
teil. Einige Mädels und Burschen sind dem 
Verein bereits beigetreten. 
 

 

 

Bgm.in Michaela Walla bedankte sich vor 
allem für die Jugendarbeit, für die vielen 
ehrenamtlich geleisteten Stunden und 
gratulierte zum erfolgreichen Wiedereinstieg 
in die Meisterschaft.  
Seitens der beiden Verbandsgemeinden 
Warth und Scheiblingkirchen/Thernberg wird 
es auch weiterhin im Rahmen der 
Möglichkeiten Förderungen geben, betonten 
die beiden Bürgermeister. 
 

UTC Vorstand: 
Obmann:  Harald Hohensinner 
Stellvertr. Obmann: Roland Kirner 
Kassierin:  Angelika Horvath 
stellvert. Kassier: Christian Schlögl 
Schriftführerin: Nicole Haslinger 
stellvert. Schriftf.: Alexander Supper 
Sport- Jugendleiter:  Martin Ponweiser 
stellvert. Sport-Jugendl: Marlene Lechner 
 

Clubmeisterschaft des UTC 
 

Der UTC Warth-Scheiblingkirchen hat seine 
Clubmeisterschaft im August ausgetragen: 
 

 
 

Vereinsmeister wurde Christoph Lechner vor 
Mathias Lindner, bei den Damen hat sich 
Petra Ponweiser vor Petra Stangl 
durchgesetzt. Im Mixed–Doppel gingen Petra 
Stangl und Roland Kirner als Sieger hervor. 
Das Damen-Doppel gewannen Petra Stangl 
und Angelika Horvath. 
Obmann Harald Hohensinner bedankte sich 
bei den beiden Jugendleitern, Martin 
Ponweiser und Marlene Lechner.  
Besonders erfreulich ist, dass 43 der rund 90 
Mitgliedern Kinder und Jugendliche sind. 
Die Jugend ist einfach die Zukunft eines 
jeden Vereins! 
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Die Umweltgemeinderätin 

informiert 

Die Gemeinde bietet im Oktober den 
Häckseldienst in bewährter Form an.  
Heckentag: hier können heimische Hecken 
bestellt werden. Nutzen Sie diese 
kostengünstige Möglichkeit einer Bestellung 
von Sträuchern und Bäumen. 
Mehr dazu auf der nächsten Seite. 
 

Photovoltaikanlage  
Kindergarten Haßbach 
 

In den Sommerferien 
konnte die 5,44 Kwp- 
Anlage in nur wenigen 
Tagen von Bernhard 
Gilschwert aus Warth 
installiert werden. 
Die Bestandteile sind durchwegs alle in 
Österreich produziert worden. 
Besonders im Sommer an sonnigen Tagen 
produziert die Anlage rund 5000 W, an 
bewölkten Tagen sind es immerhin noch rund 
580 W. 
 

Bienenhotel beim Bauhof 
 

Im April wurde vorm Bauhof Blumensamen in 
der Wiese angebaut und ein Wildbienenhotel 
aufgestellt. Die ersten Blumen blühen schon. 
Durch die geplante Umgestaltung der 
Bundesstraße 54 sollen weitere Grünflächen 
geschaffen werden.  
 

Mit der Kampagne „Wir für Bienen“ wird der 
Fokus auf die Artenvielfalt in 
Niederösterreich gelegt. 
 

Niederösterreich ist mit seinen Wäldern, 
Flüssen und Wiesen das Naturland Nummer 
eins. Vielfalt bei Pflanzen, Tieren und 
Lebensräumen ist Voraussetzung für eine 
gesunde und artenreiche Natur. Die 
Blütenpracht in Niederösterreich ist jedoch 
nicht selbstverständlich. Dafür braucht es 
Millionen von Insekten, die das Naturland 
bevölkern und die Pflanzen bestäuben. 
Schmetterlinge, Käfer, Fliegen und vor allem  
 

 

Honig- und Wildbienen leisten hier wichtige 
Arbeit. 
 

 
 

Alle können zu mehr Artenvielfalt beitragen 
„Wir für Bienen“ möchte die gesamte 
Bevölkerung aufrufen, ihren Teil zur 
biologischen Vielfalt beizutragen und den 
Bienen und Insekten Heimat zu geben.  
 

Mit einer Wildblumenwiese anstelle des 
englischen Rasens oder einem Bienen-
platzerl am Balkon ist das leicht umsetzbar. 
Altholz, Reisig und Laubhaufen bieten nicht 
nur Insekten Unterschlupf und Kinderstube. 
Wildpflanzen und Kräuter, die von Februar 
bis weit in den Oktober ihre 
Blüten tragen, bieten den 
Bienen das ganze Jahr über 
Nahrung. Einfache Nisthilfen 
helfen den Bienen bei der 
Aufzucht der Jungen und beim Überwintern.  
https://www.enu.at/wir-fuer-bienen 
 

Bus- und ÖBB Fahrpläne 
 

Die neuen Buslinien und Fahrpläne können 
Sie einfach und rasch über unsere 
Homepage runterladen. Gerne drucken wir 
für Sie den passenden Fahrplan im 
Gemeindeamt aus. Nutzen wir gemeinsam 
die Möglichkeiten des öffentlichen Verkehrs, 
der Umwelt zu Liebe. 
www.anachb.vor.at 
 

 
Wenn Sie Fragen, Wünsche oder Anregungen haben, dann senden 
Sie mir einfach eine E-Mail oder rufen Sie im Gemeindeamt an.  
Da ich als Kindergarten-pädagogin tätig bin, bin ich telefonisch 
tagsüber oftmals schwer erreichbar.  
anschi.reiterer@gmail.com 
Ich freue mich auf Ihre Anregungen. 
Ihre Umweltgemeinderätin Anja Reiterer 

https://www.enu.at/wir-fuer-bienen
http://www.anachb.vor.at/
mailto:anschi.reiterer@gmail.com
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Apfelsaft aus den eigenen Äpfeln Ihres Gartens 
Eine Aktion des Umweltausschusses und der Gesunden Gemeinde 
 

Sie haben in Ihrem Garten viel Obst? Dann können Sie Ihre Äpfel in der LFS Warth zu Apfelsaft 
pressen lassen. Nutzen Sie diese Möglichkeit. 
 

Mittwoch 14. Oktober 2020 
Anlieferung von 09:00 bis 12:00Uhr  
Ihr Obst wird vor Ort gewogen und im Anschluss gepresst. 
Die Abfüllung erfolgt in 3 Liter "Bag in Box".  
Kosten fallen für Sie lediglich für die Verpackung an,  
eine Verpackungseinheit kostet ca. € 1,70.          Symbolfoto Bag in Box 

 

Ablauf: Anlieferung der eigenen Äpfel, bitte ganz sauber gesammelt, in Jute oder Zwiebelsäcken 
(keine Plastiksäcke) bzw. Obstkisten verpackt. 
Die Äpfel werden übernommen und gewogen, danach wird das Obst gepresst, der Saft wird 
geklärt, anschließend pasteurisiert und in die Bag in Boxen abgefüllt. Das angelieferte Obst wird 
in einer Charge gepresst, somit erhält jeder anteilsmäßig den Saft von den eigenen Äpfeln. 
Ihren Apfelsaft erhalten Sie in den befüllten Boxen. Den Tag der Abholung erfahren Sie vor Ort. 
 

Anmeldung bis spätestens Dienstag, 13. Oktober 2020, 12:00 Uhr, im Gemeindeamt 
erforderlich. Telefonisch: 02629 – 22 45 oder elektronisch: gemeinde@warth-noe.gv.at 
 

Bitte geben Sie die geschätzte Menge an. 
 
 
 
 
 
 

 

mailto:gemeinde@warth-noe.gv.at
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Termine für die kommenden Wochen und Monate 
 

Aufgrund der Corona-Pandemie sind viele 
Veranstaltungen abgesagt worden bzw. können 
aufgrund der derzeitigen Situation nicht stattfinden. 
 
Bitte achten Sie auf Aussendungen der Gemeinde, 
den Aushängen in den Informationskästen, lesen Sie 
die Homepage der Gemeinde oder folgen Sie den 
sozialen Medien. 
 
Gerne können Sie auch im Gemeindeamt anrufen,  
wir stehen für Ihre Fragen gerne zur Verfügung. 
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Sehr geehrte Patientinnen und Patienten! Liebe Gemeinde!  
 
Die Maßnahmen für Covid werden uns noch länger begleiten.  
Deshalb wollen wir die Organisationsstruktur verbessern.  
Bis jetzt sind Covid Positive, die gelegentlich Symptome haben, leider nicht medizinisch versorgt 
worden. Denn nach der positiven Testung durch 1450 waren die Patientinnen und Patienten in 
Quarantäne. 
Wenn Sie Symptome einer Grippe haben, so können Sie jetzt auch anders vorgehen: 
 

➢ Sie können uns anrufen. Ich kann Sie außerhalb der Ordinationsräumlichkeiten 
untersuchen. 

➢ Wir planen einen Raum, völlig getrennt von der Ordination, um Sie besser versorgen zu 
können. 

➢ Eine telefonische Voranmeldung ist für alle Patientinnen und Patienten nötig 
➢ Die Bestellung der Medikamente erfolgt weiterhin über E-Mail: wiebecke.wilfried@mail.de 

oder schriftlich (Postkasten). 
 
Mit freundlichen Grüßen 
Ihr Team der Ordination Dr. Wilfried Wiebecke 
 
Telefon: 02629 – 2540       
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Unsere Feuerwehren informieren:  

Haussammlungen 2020 
 
 

Werte Gemeindebürgerinnen und Gemeindebürger,  
liebe Förderer der Feuerwehren! 
 
 

Die Feuerwehren der Marktgemeinde Warth,  
FF Grimmenstein-Kirchau, FF Petersbaumgarten und FF Warth,  
möchten Sie darüber informieren, dass im 4. Quartal 2020 die traditionellen Haussammlungen geplant 
sind. 
 

Das neuartige Coronavirus SARS-CoV-2 hat 2020 bereits einen Großteil unserer geplanten 
Veranstaltungen verhindert, deren Einnahmen wesentliche Beiträge zur Finanzierung der Feuerwehren 
darstellen. 
 

Wir bitten Sie deshalb ganz besonders,  
uns heuer bei den Haussammlungen großzügig zu unterstützen. 
Wir möchten uns bereits jetzt für ihre geschätzte Unterstützung bedanken! 
 
 

Ablauf und Regeln für die Haussammlungen aufgrund der COVID-19-Pandemie: 
- max. zwei Personen 
- Mindestabstand von 1m 
- FFP2 Masken werden getragen 
- Händedesinfektion vor und nach jedem Haushalt 
- Begegnung nur im Freien 
- kein Eintreten in das Haus bzw. die Wohnung 
- Spendenliste wird von FF Kameraden selber ausgefüllt 
 

Die Durchführung der Haussammlungen findet vorbehaltlich einer Verschärfung der Corona-Maßnahmen 
seitens der Bundesregierung, bzw. der zuständigen Behörden, sowie der Situation im Bezirk und in der 
Gemeinde statt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Ihre Feuerwehrkameraden aus Grimmenstein-Kirchau, Petersbaumgarten und Warth 
 
 

 

  
Samstag, 03. Oktober 2020 in ganz Österreich.  
Zwischen 12:00 und 13:00 Uhr 

 

Warnung 3 min gleichbleibender Dauerton 
Alarm  1 min auf- abschwellender Heulton 
Entwarnung 1 min gleichbleibender Dauerton 
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